
怡：
手机不离身似乎成了大多数

人的生活常态，有的人甚至在走路、

驾车、骑电动车时，都在玩手机。

主持人：
现代人对电子产品的依赖感

越来越强，从而忽视交通安全，导

致各类悲剧的发生。

怡：
有位新同事骑电动车时，分心

玩手机，丝毫没发现前方迎面驶来

的小轿车。

主持人：

发生车祸了？

怡：
是的。他应声倒地，强烈的冲

击使得他的身体严重受伤，随后被

紧急送往医院救治。

主持人：
伤得严重吗？

怡：
据说，他的脸上和两条腿均有

不同程度的损伤，治疗后，他的心

情一度处于低落状态。

主持人：
现在怎么样了？

怡：
经过一段时间的治疗，前几天

终于顺利出院了。

主持人：
这是一个血的教训。我们日常

遇到这种情况的其实并不少，现如今

很多人沉迷手机，尤其是年轻人，常

在走路、骑车时看手机，这大大降低

注意力，增加意外事故发生的概率。

怡：
是的。在此提醒大家，日常出

行或运动时，大家更应该提高安全

意识，切莫分心，避免发生意外事故。

骑电动车玩手机酿悲剧
这种危险习惯应尽快戒除
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本地有婚房
女友却说不行

唯爱、幸福ing：
我和女朋友闹分手，好烦啊。

主持人：
为什么呢？

唯爱、幸福ing：
为了房子的事呗！

主持人：
结婚没婚房吗？

唯爱、幸福ing：
我是本地的，女 朋 友 是 安 徽

的。其实，我已经预备婚房了，但

女友说必须要在安徽买房才肯结

婚。

主持人：
这是什么原因？

唯爱、幸福ing：
女友说很爱我，舍不得和我分

开，但我必须在安徽买房，说来永康

太远了。

主持人：
你们现在在哪里生活？

唯爱、幸福ing：
我在安徽做工程时认识她的，

现在还在安徽。

主持人：
她的意思是，结婚后在安徽生

活，不回永康吗？

唯爱、幸福ing：
嗯，是的。

主持人：
那你父母同意吗？

唯爱、幸福ing：
我爸妈倒没说什么，自己有能

力买房就过去。不过，永康的房子

也是刚买的，一时之间还真没这个

经济能力。

主持人：
对方知道这些情况吗？

唯爱、幸福ing：
知道的。说真的，我也很爱女

友。如果可以，在安徽买房没什么

不行的。我也答应她，缓几年，只要

一有经济能力，就在安徽买。不过，

女友说不通，正闹分手。到底是房

子重要还是感情重要呢？

主持人：
你女朋友可能不想离开安徽，

有了房子，感觉比较稳妥吧。

唯爱、幸福ing：
其实，我觉得两个人相爱，不管

在哪里生活都是可以的。从过年回

去到现在，她一直在闹，现在已经到

了沟通不了的地步。可是，我仍然

不想放弃，一份好的感情来之不易。

主持人：
那就试着再争取争取。

唯爱、幸福ing：
只能这样了，希望她能想清楚。

真诚：
11 月 8 日，贵报头版图片新闻

《岩壁芭蕾》，报道了 2023 年浙江

浙江省青少年攀岩挑战赛暨首届

大众体育等级评定(攀岩)达标赛在

我市体育中心举行。惊险刺激的

攀岩运动，受到越来越多的青少年

追捧。

主持人：
攀岩是一项集竞技、休闲、健

身为一体的运动。

真诚：
是的。现在攀岩运动在国内

已经普及开了，经过近几年各种级

别的攀岩赛事的成功举办，带动了

攀岩运动的发展，越来越多的孩子

爱上了这项运动。

主持人：
攀岩运动是一项有底蕴的运

动。当下，也有越来越多的家长、

孩子了解并愿意参与到攀岩运动

中来。

真诚：
是的。自学校开始推出攀岩

队，我家孩子就报名参加了攀岩运

动。

主持人：
你觉得攀岩能对孩子起到什

么作用？

真诚：
可以激发孩子的求知欲与探

索欲、好奇心与冒险精神等，也能

锻炼孩子的体力和毅力，是一项有

意义的运动。虽然偶尔会有磕碰，

但我觉得这是锻炼孩子的机会，选

择支持儿子的爱好。

主持人：
现在，攀岩项目受到青少年群

体的追捧，在倾斜的墙面上，脚尖

踩上不规则的岩块，全身肌肉发

力，一步步向上攀爬，只为登顶那

一刻的成就感。

真诚：
是的。许多孩子家长都说，攀

岩运动不仅能锻炼孩子们的耐力

和意志力，而且能培养他们独立完

成一项事情的能力，对孩子专注

力、持久力的培养有帮助。

激发好奇心与冒险精神
攀岩项目受到青少年追捧

不在乎：
我觉得有这种陋习的司机素

质真的有待提高。

主持人：
什么样的陋习？

不在乎：
就是那些晚上开车乱开远光

灯的无德司机。也许你开了大灯

面前的路是明亮动人了，可对其他

人来说就是赤裸裸的“谋杀”。

主持人：
远光灯为汽车夜间行驶提供

了很大的便利，但是不能正确规范

地使用远光灯也会带来很大的安

全隐患。

不在乎：
我晚上开车遇到电动车、自行

车、行人都会提前变近光，因为我

也常经历晚上骑自行车时被远光

灯闪瞎眼，不得不原地停车等待。

但有些司机遇到汽车不变光就不

说了，有人骑自行车，车上还带着

小孩，被远光灯晃得停在原地用手

遮光线也视而不见。

主持人：
相较而言，远光灯的光束十分

集中且亮度较高，对向司机受刺眼

的强光影响，容易在视觉上产生瞬

间致盲，极易影响道路交通安全，

已成为交通管理中的顽症。

不在乎：
有些司机之所以偏爱用远光

灯，无非是三种情况。

主持人：
哪三种情况？

不在乎：
一部分司机特别是新司机由

于缺乏远光灯、近光灯的正确使用

知识，对什么时候使用、怎样使用

等并不了解而无意误用。其次，有

些司机觉得自己的车灯比别人的

亮，很享受那种“胜利者”的感受，

导致你用我用大家用，一起开车对

着干，特别是在被对方司机逼于无

奈的情况下，只好入乡随俗，共同

使道路一片光明。另一种则是有

些司机晚上开车更为谨慎，在心里

没底的情况下喜欢照亮前程，想当

然就觉得道路亮点更安全。

主持人：
广大司机务必提高文明开车

的意识，既不争斗开灯，也要自觉

地遵章守纪。

不在乎：
我们要向滥用远光灯说不，要

对症下药，多管齐下治理。

主持人：
你有什么好的建议？

不在乎：
首 先 要 提 高 司 机 科 学 使 用

远光灯的意识。尤其是对那些糊

里糊涂误操作的司机来说，在增强

对滥用夜光灯危害的认识的基础

上，更要加强对夜间灯光使用的再

教育、再培训。

主持人：
远光灯不要随意乱用，合理使

用灯光，既保证自己的安全，也不

会影响他人安全。

不在乎：
当然，也要加大对滥用远光灯

行为的严管重罚，让屡教不改的司

机付出学费，在一定程度上也将大

大减少人为制造的交通事故。希

望交警部门像查处酒驾一样，对滥

用远光灯行为保持零容忍，用铁的

手腕、铁石心肠、铁面无私进行常

态化严管，不给行车安全埋下任何

事故隐患。

主持人：
当遇到对面车辆大灯反射出

的刺眼的灯光时，车主可以将自

己的视野放在前方道路的右侧躲

避发光点，避免长时间看着，人的

眼睛不适应。其次，可以采用远

光灯闪烁的方式警示对方，让其

停止使用远光灯，忽暗忽明的灯

光可以起到提示作用。但不可用

长时间开着远光灯的方式来回敬

对方，因为这样对双方的驾驶安

全都造成了威胁。当远光灯闪烁

几下的提示方法无效后，车主要

保持缓慢行驶的状态，因为对面

行驶车辆的远光灯很刺眼，车主

无法看清路面情况，减速驾驶是最

为安全保险的方式。

晚上骑车常被远光灯闪瞎眼
要像查酒驾那样治理远光灯


